

À Magdebourg, il y a des coins inattendus. En voici un aperçu...

- **Plusieurs lieux avec de drôles de demi-sphères...**

En 1654, le physicien Otto von Guericke a inventé une pompe à vide qui lui permettait d'extraire l'air d'un récipient, afin d'étudier les propriétés du vide. Trois ans plus tard, il a réussi à construire deux demi-sphères, il les a assemblées pour former une sphère et il a retiré l'air. En raison de la différence de pression avec l'extérieur, les deux moitiés étaient si étroitement maintenues ensemble, que même avec l'aide de seize chevaux tirant des deux côtés, elles ne pouvaient pas être séparées. Il a dirigé toutes ses recherches à Magdebourg, et c'est la raison pour laquelle ces demi-sphères peuvent être trouvées partout dans la ville.

- **La citadelle verte ou la maison rose...**

La maison Hundertwasser tire son nom de son architecte autrichien Friedensreich Hundertwasser. L'ouverture a été en 2005. C'était le dernier projet que l'architecte a réalisé. La Hundertwasserhaus est un lieu insolite pour moi.

C'est un bâtiment très frappant et multicolore au centre de Magdebourg. La plupart du bâtiment est rose. En plus, il y a des toits en terrasse. La partie inférieure du bâtiment est accessible aux visiteurs : il y a un café, un opticien, un magasin bio, un parking couvert, etc.

Au-dessus il y a des appartements et même un jardin d'enfants. À l'intérieur il y a aussi une architecture spéciale : il y a des murs tordus et des carreaux tordus. La maison Hundertwasser est devenue un emblème de Magdebourg.

- **Et encore quelques infos...**

Friedensreich Hundertwasser était un peintre et architecte viennois connu pour son excentricité et sa symbiose avec la nature. Sa dernière œuvre se trouve à Magdebourg : la citadelle verte. C'est une grande maison rose avec ni lignes droites ni angles droits. Même le sol est âpre comme dans la nature. Chaque centimètre carré qui est bâti est revégétalisé quelques étages plus haut sur le toit. Comme ça, rien n'est volé à la nature. En automne, quand les feuilles changent leur couleur, la vue du toit en terrasse est magnifique. Ça vaut une visite !

Dans la maison se trouvent des petits magasins artistiques, régionaux ou écologiques – tout selon la philosophie d'Hundertwasser. Mais la maison est ouverte pour tout le monde. Il y a aussi une école maternelle, un cabinet médical et des appartements. La condition que Hundertwasser a posée sont les prix locatifs modérés. Il est difficile à croire mais il ne coûte

pas plus cher d'habiter dans cette œuvre d'art que dans une maison régulière à Magdebourg. La seule différence est la difficulté de trouver des meubles pour un appartement si inégal.

- **Et encore quelques infos...**

Quand j'ai pensé à un endroit insolite, j'ai pensé rapidement à un bâtiment très spécifique. On le trouve à la rue « Breiter Weg » 8, dans le quartier « Altstadt ». C'est un immeuble que Friedensreich Hundertwasser a été construit en 2005. C'était le projet terminal de cet architecte. Mais, qu'est-ce que la spécificité de ce bâtiment. Si on visite l'endroit on peut voir le couleur rose, qui couvert tous les murs. En plus il y a beaucoup de colonnes colorées, les clochers à bulbe et bien sûr des arbres et zones vertes. En ce qui concerne les formes on ne trouve pas des angles droits. C'est courant de Friedensreich Hundertwasser, parce qu'il a pensé que l'architecture est la troisième peau d'un homme. Pour cette raison il a formé les bâtiments très individuels et selon sa volonté. Les résultats ont été des pièces d'habitations pour l'homme en harmonie avec la nature. Comme ça il a voulu reconduire des gens au paradis. Je pense que ce bâtiment est insolite parce que l'apparence est très spéciale et on ne voit pas beaucoup de les dans le monde.

- **Les fortifications de Magdebourg**

En fait, ce n'est pas seulement un lieu, mais plusieurs.

Magdebourg était autrefois une ville forteresse. Environ 20 ans après la fin de la guerre de Trente Ans, la ville est passée sous le règne de la Prusse et a été agrandie pour devenir la plus puissante forteresse de Prusse. Sous l'occupation française (Napoléon 1806), Magdebourg a encore été fortifiée. En 1886, le démantèlement général des fortifications en Allemagne a été décidé. Au 20ème siècle, la ville a acheté toutes les fortifications et en a malheureusement démoli beaucoup pour faire place à des logements. Pendant la Seconde Guerre mondiale, d'autres installations ont été détruites et plus tard encore avec la construction du « Magdeburger Ring ».

L'une des fortifications restantes est, par exemple, le « Bastion Cleve ».

Le Bastion Cleve est la fortification sud sur l'Elbe, près de la cathédrale. On peut voir la tour de défense de Cleve et un « Geschützgang ». Il y a un modèle en bois qui montre la zone sud de l'ancienne forteresse de Magdebourg à l'échelle 1 :100. Le Bastion est ouvert au public et il y a parfois des visites guidées.

Ce qui rend le lieu insolite, c'est la rue qui passe au milieu de la zone du bastion (Hegelstraße) et les maisons normales qui l'entourent. Les anciennes forteresses montrent une

partie de l'histoire de Magdebourg, caractérisent le paysage urbain et le rendent un peu plus intéressant.

- **Le Ravelin**

Le "Ravelin" est une partie de l'ancienne fortification de Magdebourg. Il a été construit en 1871 et utilisé comme installation militaire jusqu'en 1919. Après il a été utilisé de différentes manières. Mais depuis 1990 le "ravelin" a été abandonné. En 2014, la forteresse a commencé à être reconstruite. Aujourd'hui, c'est un lieu pour les événements culturels.

- **Le cimetière soviétique**

Quand j'ai découvert cet endroit, j'ai été vraiment surpris : je connaissais les grands monuments de guerre soviétiques à Berlin, mais je ne savais pas qu'il y en avait aussi juste devant ma porte ! Ce mémorial est situé dans le Nordpark (« Parc du Nord ») à Magdebourg, un espace vert public de 10 hectares dans le quartier Alte Neustadt (« Ancienne Ville Nouvelle », quel nom !). Le parc a été aménagé comme cimetière en 1827 selon les plans de Peter Josef Lenné, le paysagiste et créateur de parcs prussien ; c'est remarquable que seules les pierres tombales couchées aient été autorisées. En 1889, le cimetière a été ensuite transformé en place publique.

Aujourd'hui encore, des pierres tombales, dont certaines d'anciens Magdebourgeois célèbres, sont dispersées dans le parc. Le cimetière soviétique comprend 1 652 tombes ; à l'origine, seuls les soldats soviétiques tombés au cours de la Seconde Guerre mondiale y étaient enterrés, mais plus tard (et jusqu'en 1966), des soldats de la garnison de Magdebourg y ont également été enterrés. Le parc est en accès libre et très populaire auprès des étudiants de l'université. Les aires de barbecue publiques du parc sont particulièrement populaires en été !

- **Le parc Wörlitz**

Est-ce que vous connaissez le parc à Wörlitz ? Oui oui, un parc n'est pas un lieu insolite, mais dans ce parc il se trouve un petit amphithéâtre. En été le théâtre se mue en un ciné en plein air. On peut se promener dans le parc pour quelques heures et le soir au coucher du soleil on peut voir un film.

L'année dernière il y avait des films d'époque qui m'ont beaucoup plu. Les organisateurs fournissent des sièges et des couvertures et on peut acheter des friandises. C'est très bucolique ! Comme si on était plongé dans un autre monde !

- **in :Takt**

Un lieu insolite à Magdeburg est l'espace *in :takt*, qui se trouve dans la zone piétonne de Magdebourg. In :takt est un projet étudiant, qui est né dans un TD de notre université. À mon savoir il existe depuis trois semestres. C'est un espace public, qui donne place à la culture, à des ateliers, à des braderies, à des brunches et à des événements sociaux en général.

En même temps la team s'assure toujours, que toutes les personnes qui participent ont les valeurs tolérantes et libérales et se comportent de manière respectueuse. Je trouve ce lieu insolite, parce qu'il promeut une culture tolérante et donne de l'espace pour apprendre des nouvelles choses, pour se développer et pour faire des nouvelles connaissances. Le but de ce projet est de réanimer la zone piétonne de Magdebourg – à mon avis ils suivent le but avec grand succès.

- **L'arène de Aerosol (Aerosol Arena)**

Pour être honnête je ne savais rien de l'arène de Aerosol pendant longtemps, mais ce n'est pas une surprise.

L'arène de Aerosol n'est pas un endroit qu'on peut trouver facilement. Situé dans un vieux terrain industriel cet endroit a l'air d'une beauté inhabituelle. Beaucoup de graffitis décorent les murs du vieux bâtiment industriel. Ce lieu est très caché et à la différence des autres terrains pour les graffitis n'est pas situé dans la ville. La première fois j'étais en route pour une heure pour y arriver.

De nombreux artistes laissent des traces de leurs passages avec leurs œuvres d'art. Durant la journée ce terrain inhabituel vaut vraiment le détour. Ce n'est pas seulement pour l'arène mais pour tout le terrain industriel et cette zone désertée. Cependant, le meilleur de tout c'est y passer une fête. La nuit tous les graffitis sont illuminés et cette zone industrielle se transforme en une scène de film.

C'est une expérience bizarre, au début un peu intimidante mais très spéciale. Les gens qui y font la fête sont fous. C'est une scène différente en regard des autres lieux mais j'aimais être à l'arène. Tout le temps je me sentais comme dans un film passionnant, un film avec des gangsters et des poursuites. Souvent il y avait des choses qu'on peut découvrir. Beaucoup de graffitis sont très grands mais faits avec beaucoup de détails.

Quand j'y étais la nuit il y avait des barils en feu, la musique spéciale de techno. Naturellement, l'expérience pendant la journée est un peu différente et probablement pas aussi intense, mais les graffitis sont très beaux.

- **Le Speicher**

Un **lieu insolite à Magdebourg est le Speicher** à l'ancien port. Ici les marchandises des navires comme céréales, sucre, sel, bois ont été stockées. Aujourd'hui, le port n'est plus un port classique. Le Speicher est souvent utilisée illégalement par les gens comme une tour de guet. Aujourd'hui le port que vous connaissez, est le port de connaissance. Bientôt, le Speicher sera transformé pour une résidence étudiante.
